

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX**, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. E. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } A BON NEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la semaine : Bénédiction des cloches à Kamouraska, et célébration du cinquantième anniversaire de prêtrise du Révd M. Nicholas de Talentin Hébert, curé de cette paroisse.

Causerie agricole : Des labours (Suite) — Nombre de labours à exécuter. — Epoque des labours. — Du hersage. — De la herse.

Correspondance : Des soins à donner aux pommiers — A. B. C.

Sujets divers : Liste des prix accordés à l'exhibition agricole et industrielle de la Société d'agriculture du comté de Portneuf, tenue au Cap Santé le 26 septembre dernier. — La fabrication du fromage et les beurrieres.

Choses et autres : Convocation d'une assemblée des membres de la Société d'industrie laitière de la Province de Québec devant avoir lieu à St-Hyacinthe les 14 et 15 novembre. — Patates atteintes de pourriture.

Recettes : Chaussures imperméables. — Collage de papiers peints.

A nos lecteurs. — Aujourd'hui et la semaine prochaine nous consacrerons la *Revue de la Semaine* pour donner un compte-rendu des fêtes qui eurent lieu à Kamouraska, à l'occasion des Noces d'or du vénérable curé de Kamouraska, le Révd M. N.-T. Hébert. Nous savons qu'un grand nombre de nos abonnés aimeront à lire et même à conserver les détails de cette fête à laquelle ils n'ont peut être pas pu assister. En outre, nous devons cet hommage de reconnaissance au Révd M. Hébert qui a toujours eu pour la *Gazette des Campagnes* la plus grande sympathie; non seulement il lui a aidé par son propre abonnement, mais dans un temps où son existence était le plus en danger, il nous a fait parvenir au-delà de deux cents piastres de ses propres deniers. M. Hébert a été non seulement un prêtre de grand dévouement dans l'exercice de son ministère, non seulement il a été colonisateur courageux et persévérant, mais encore il a été l'ami sincère des cultivateurs, ne manquant jamais l'occasion de leur être utile.

REVUE DE LA SEMAINE

Bénédiction des cloches à Kamouraska, et célébration des Noces d'or du Révd M. N.-T. Hébert, curé de cette paroisse. — Le 10 et le 11 octobre sera une date qui restera longtemps gravée dans la mémoire des paroissiens de Kamouraska, car en ces jours de joie et de jubilation l'Eglise et son digne ministre y recevaient la plus grande part. On ne pouvait célébrer plus dignement les Noces d'or de celui qui pendant trente-un ans fut curé de Kamouraska, qu'en donnant à l'église de cette paroisse un cachet qui put démontrer jusqu'à quel point on était animé de zèle à l'ornementation du temple de Dieu qui a eu pour ministre un prêtre dévoué qui allait célébrer sa cinquantième année de prêtrise. Rien assurément ne manquait à l'intérieur de cette église pour porter à l'édification, et on devait couronner ces travaux d'embellissement qui font honneur à la libéralité des paroissiens de Kamouraska, par l'addition de trois magnifiques cloches qui pour la première fois devaient carrillonner le lendemain et donner le signal d'une grande fête qui était ardemment désirée et à laquelle prirent une si grande part les paroissiens de Kamouraska.

Mercredi, 10 octobre, à 2½ heures, eut lieu la bénédiction des nouvelles cloches. Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, assisté du Révd M. J. N. Sirois et du Révd M. F. Paradis, tous deux natifs de Kamouraska, a fait la bénédiction des cloches avec toute la pompe et la majesté du rite catholique.

Voici les noms des parrains et marraines: Révd M. Lefebvre et madame Pierre Delbois; Révd M. Demers, curé de N.-D. du Mont-Carmel, et madame Vincelas Taché; Révd M. Brochu, curé de St-Denis, et madame Cyrias Ouellét; Monsieur et madame Chaloult; M. et Mme Laurent Michaud; M. et Mme P. V. Taché; M. et Mme Joseph Lavoie; M. et Mme B. Raymond; M. et Mme C. Leclerc.

A la collecte qui a été satisfaisante on y a joint des dons privés qui ont contribué à augmenter de